



cordoit avec l'opinion qui régnoit du temps de Louis XI et de Henri IV.

Bulles passe pour un des lieux les plus anciens du Beauvoisis. C'étoit une seigneurie fort importante. De vastes souterrains règnent sous ce bourg; on croit qu'ils furent creusés après la retraite des Normands, commandés par Hastings, qui détruisirent complètement ce lieu en 842. Il fut érigé en commune, vers l'an 1181, par Guillaume de Mello et Robert de Conti, qui en étoient devenus seigneurs, en épousant les deux filles de Renaud de Bulles. Cette commune avoit deux châteaux; le premier, situé sur un coteau à l'extérieur de la place, au lieu nommé *le Châtelet*, fut démolî par ordre de Charles VII, en 1432. Le second se trouvoit à l'intérieur du bourg, qui étoit fermé de murailles, et avoit quatre portes appelées *Portes du Moulin, de Clermont, de Beauvais et d'Amiens*. Henri IV y logea pendant quelques jours, au mois de janvier 1591, après s'être emparé de la Neuville. Les troupes espagnoles, aux ordres du fameux Jean de Werth, pillèrent Bulles, et brûlèrent le château en 1636. L'église elle-même ne fut pas épargnée; les parties supérieures périrent dans l'incendie. On venoit de la réparer lorsqu'un habitant, dont l'action

EGLISE DE BULLES.

P. Blanchard del. & lith. finé par Lamy

imp. par Thury frères